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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Бюджет Таймыра на 2019 год и плановый период 2020-2021 годы принят в первом 
чтении 

 Решение о принятии бюджета Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
на 2019 год и плановый период 2020-2021 годы в первом чтении принято депутатами на 
пятом заседании первой сессии, которое провел Председатель районного Совета депутатов 
Владимир Шишов.  

Основные параметры главного финансового документа озвучила заместитель Главы 
Таймыра по финансовым и экономическим вопросам Натэла Скобеева. В своем выступлении 
она отметила, что общий объем доходов районного бюджета на 2019 год сформирован в 
сумме 7 млрд. 980,8 млн. рублей, 2020 и 2021 годы – 7 млрд. 284,2 млн. рублей и 7 млрд. 
255,7 млн. рублей соответственно. Расходы районного бюджета на 2019 год запланированы в 
объеме 8 млрд. 60,9 млн. рублей, в том числе расходы, осуществляемые за счет собственных 
доходов составят 4 млрд. 82,5 млн. рублей, или 51% от общего объема расходов. Расходы за 
счет целевых средств, предоставляемых в 2019 году из бюджета Красноярского края 
предусмотрены в сумме 3 млрд. 901,4 млн. рублей, или 48% от общего объема расходов. На 
2020 год расходы запланированы в объеме 7 млрд. 399,7 млн. рублей, на 2021 год - в объеме 
7 млрд. 376,7 млн. рублей.  

Дефицит районного бюджета на предстоящий год планируется в сумме 80,1 млн. рублей, 
на плановый период 2020 и 2021 годов – 55,5 млн. рублей и 121 млн. рублей соответственно..  

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Лучшие волейболисты – дудинские педагоги 

28 ноября в спортивном зале Дудинской средней школы №7 завершились соревнования 
по волейболу в рамках спартакиады трудовых коллективов. В этом году в них приняли 
участие десять мужских и семь женских команд. 

В мужской лиге первое место заняла команда «Образование», второе завоевал 
«Портовик», а третье – «Администрация». В женской лиге «золото» завоевали спортсменки 
«Образования», «серебро» у команды «Север» и «бронза» – у  «Портовика».  

Традиционная спартакиада трудовых коллективов проходит в Дудинке в 18-й раз. В ней 
принимают участие более 40 предприятий, организаций и учреждений города. В программу 
соревнований входят волейбол, настольный теннис, шашки, плавание, дартс, стрельба, мини-
футбол (мужчины) и стритбол. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске открылся Центр готового бизнеса и франчайзинга.  

Разместился Центр на базе Агентства развития Норильска, и в нем по принципу «одного 
окна» можно будет получить консультацию по вопросам старта, ведения и продвижения 
бизнеса, правовой защиты и т. д.  

Проект стал пилотным в масштабах всей страны, поскольку ориентирован сразу на две 
группы предпринимателей - тех, кто хочет работать по франшизе (присоединиться к сетевому 
бренду типа «Баскин Роббинс», «Яндекс-такси») и тех, кто намерен приобрести готовый 
бизнес, не желая делать периодические выплаты. 

Курирует данный проект руководитель бизнес-направления АРН Сергей Ваганов. По его 
словам, данная сфера в городе развивается, этому способствуют взаимовыгодные 
отношения с городской властью, а обучающие программы, наподобие сегодняшней, помогают 
реализоваться большему количеству новых франчайзинг-проектов. Как оказалось, на 
открытие некоторых претендуют даже бизнесмены из других городов.  
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Для предпринимателей в данный момент проходит семинар о том, как правильно 
выбрать бизнес, каков должен быть алгоритм действий при выборе и приобретении готового 
бизнеса. 

Один из основных спикеров семинара - основатель и руководитель сети «Беби-клуб» 
Юрий Белонощенко. Около 20 лет назад он начал создавать свой бизнес, успешно совместно 
с супругой продвинул его, сам «упаковал» его в франшизу. Как опытный правообладатель 
таковой, он готов делиться своими знаниями с другими предпринимателями, пусть даже 
начинающими. «Все зависит от аудитории - какой будет запрос у вас, норильчан, так как я 
могу рассказать о разных вещах: о том, как делать бизнес, как подбирать команду, почему 
франчайзинг важен. Если смотреть аналитику, то наглядно видно, что из 10 стартапов, новых 
начинаний в бизнесе, девять всегда закрывается. А среди компаний, открытых по франшизе, 
статистика выглядит совсем иначе: из 10 остаются семь–восемь. Здесь минимизированы 
риски, и вопрос даже не в том, чтобы купить бренд и обучиться, вопрос в сообществе, которое 
вместе с тобой участвует во всех процессах, кто все время поддерживает, все время на 
связи. У нас 240 точек в России, 180 партнеров и тысяча педагогов. И все они - общаются. 
Обмен опытом - это самое важное для предпринимателя. Об этом и пойдет сегодняшний 
разговор на семинаре», - рассказал столичный бизнесмен «Заполярке» в небольшом 
интервью. 

 «Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Три из запланированных четырех триллионов рублей на нацпроект «Экология» - 
внебюджетные средства 

Об этом министр природных ресурсов и экологии РФ Дмитрий Кобылкин сообщил на 
пленарном заседании федерального форума «Дни Арктики в Москве». По его словам, все 
крупные российские компании сейчас вкладывают значительные средства в охрану природы. 
Экологическая ответственность становится нормой и частью культуры.   

«Хочу похвалить Норильский Никель, который делает огромную работу. Я не знаю, что 
повлияло на руководство компании. Они и так немало делали. Но то, что они планируют 
сделать до 2024 года в части экологии – просто впечатляет», - сказал Дмитрий Кобылкин. 

Напомним, начатый в сентябре Норникелем «серный проект» позволит за счет 
оснащения Медного и Надеждинского заводов в Норильске системами утилизации диоксида 
серы, снизить выбросы серистого газа на 75 процентов. Стоимость серного проекта в 
компании оценивают в 150 млрд рулей. Также за счет модернизации производства на 
Кольском полуострове, Норникель планирует сократить вполовину выбросы диоксида серы на 
своей Печенгской площадке, расположенной у российско-норвежской границы.  

Нацпроект «Экология» предусматривает реализацию до 2024 года амбициозных задач в 
сфере охраны окружающей среды, ликвидации накопленного ущерба и снижения техногенной 
нагрузки на природу, в том числе – очистку Волги, Байкала, Телецкого и Ладожского озер, 
воздуха в крупных российских промышленных центрах.   

Mos.news 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Проект «Енисейская Сибирь» назван одним из самых значимых для экономики 
Российской Федерации 

На совещании президента страны Владимира Путина с членами Правительства РФ 
первый вице-премьер — министр финансов России Антон Силуанов доложил о привлечении 
частных инвестиций в национальные проекты. 

Правительством и Российским союзом предпринимателей создана рабочая группа по 
содействию в реализации новых инвестиционных проектов. Отобраны 174 заявки частных 
инвесторов на реализацию проектов общей стоимостью почти 10 триллионов рублей с 
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вложением около трех триллионов только собственных средств. Наиболее готовы 
сейчас 19 проектов на сумму почти три триллиона рублей. 

В качестве наиболее значимых для экономики Российской Федерации и отдельных 
отраслей Силуанов назвал реализацию минерально-сырьевого и логистического потенциала 
Арктики, предусматривающей выполнение национальной цели по увеличению грузопотока по 
Северному морскому пути до 80 миллионов тонн к 2024 году (в числе участников компания 
«Норникель») и проект «Енисейская Сибирь». «Крупный проект, мы будем также 
сопровождать, называется “Енисейская Сибирь”. Здесь предусматривается реализация 
проекта в сфере металлургического производства, добыча полезных ископаемых, 
транспортная, энергетическая инфраструктура. В первую очередь этот проект будет 
реализовываться в Красноярском крае, Республике Тыве, Хакасии. Из крупных инвесторов 
это “РУСАЛ”, “Роснефть”, СУЭК и ряд других», — рассказал участникам совещания министр 
финансов. 

Напомним, инициатором проекта выступил Губернатор Красноярского края Александр 
Усс. В основе идеи, одобренной Президентом страны в феврале этого года, объединение 
экономического потенциала сразу трёх сибирских регионов — Красноярского края, республик 
Хакасия и Тыва. 

Пресс-служба Губернатора и Правительства Красноярского края сообщает, что за 
полгода число инвестиционных проектов крупных компаний, составивших основу «Енисейской 
Сибири», выросло почти в пять раз и превысило 30. Проекты направлены на развитие 
производственно-технологической, транспортной, энергетической инфраструктуры, 
внедрение новых и перспективных технологий, на комплексное решение экологических задач 
и рост промышленного производства. Общий объём инвестиций, как отметил Губернатор 
Красноярского края Александр Усс, составит около 2 трлн рублей. 

НИА Красноярск 
 

Авиатопливо в красноярских аэропортах подорожало на 17,5%. Эксперты прогнозируют 
увеличение цен на перелеты. 

В ноябре цены на авиакеросин в российских аэропортах выросли сразу на 2,2%. В 
среднем тонна топлива подорожала на 1069 рублей, сообщает корреспондент Sibnovosti.ru со 
ссылкой на отчет Росавиации. 

Аэропорт Красноярск и воздушная гавань «Черемшанка» вошли в топ-10 объектов, где 
стоимость топлива увеличилась более, чем на 10%. 

Так, средний чек на керосин в российских аэропортах составляет 53,94 тысячи рублей за 
тонну. Самые высокие цены — в небольших аэропортах на Дальнем Востоке. 

 В Красноярске стоимость тонны керосина составляет 55,2 тысячи рублей. К ноябрю 
2018 года цена выросла на 17,5%. 

Как пишет РБК, авиакеросин может подорожать еще больше в 2019 году из-за 
повышения НДС. Цена на билеты по всем направлениям может увеличится на 8−10%. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Почти половина точек общепита в Красноярском крае оказалось убыточными  

Почти 40 % кафе, ресторанов и столовых в Красноярском крае работают себе в убыток, 
сообщили в Красноярскстате. 

По данным статистиков, в 2017 году в регионе работало 652 столовых и закусочных, 
пользоваться которыми могут все желающие, и 1484 столовых в учебных заведениях и на 
предприятиях. Кроме этого, в крае есть 1541 точек общепита, работающих как рестораны, 
кафе и бары. 

В ресторанах и организациях, предоставляющих услуги по доставке еды трудится 5667 
человек. Средняя заработная плата у них составляет 15 459,1 рубля. Инвестиции в развитие 
точек общепита составили 59,7 млн рублей, а оборот организаций равен 7,48 млрд рублей. 

Подачей напитков занимается в крае 359 человек. Их зарплата немного ниже, чем в 
ресторанах — 13682,9 рубля. 
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В организациях, которые предоставляют услуги по обслуживанию торжественных 
мероприятий трудоустроены 6546 человек. Их средняя зарплата составляет 25 080,6 рубля. 
Оборот организаций этого вида деятельности (в фактически действовавших ценах) составил 
10,8 млрд рублей. 

Статистики выяснили, что почти 40 % точек общепита работает себе в убыток. Сумма 
прибыли, полученная за 2017 год составила 258 млн рублей, а убыток составил 355,3 млн 
рублей. Валовая прибыль организаций общественного питания достигла 2954,7 млн рублей, а 
коммерческие и управленческие расходы — 2831,3 млн рублей, что составило 95,8 процента 
к валовой прибыли. 

Оборот общественного питания — ресторанов, кафе, баров, столовых, а также 
организаций, занимающихся доставкой еды — с января по октябрь 2018 года составил 21,11 
млрд миллиона рублей, или 106,8 % к соответствующему периоду 2017 года. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Не жди перемен - твори перемены: Путин присоединился к принципу ОНФ 
        Те, кому Путин доверяет следить, чтобы не были впустую потрачены государственные 
деньги, собрались в Москве. В столице прошел съезд Общероссийского народного фронта. О 
том, что его бойцы делом доказали свою эффективность, президент говорил особо. 
Благодаря одному только проекту "За честные закупки" в казну удалось вернуть почти 300 
миллиардов рублей. Новая задача: проконтролировать, как тратятся средства, выделенные 
на исполнение майского указа президента. 

На официальный съезд в привычном смысле слова это походило лишь первые 10 минут. 
Дальше — огромный зал, где собрались 4 тысячи делегатов, как-то быстро поделился на 12 
секторов по числу национальных проектов. 

…"Чиновники должны выбирать те дороги, которые нужно ремонтировать в первую 
очередь. А не строить дороги, например, себе на дачу", — определяет приоритеты 
чиновникам делегат съезда ОНФ. 

Своей главной целью они видят народный контроль за исполнением майского указа 
президента. Он рассчитан на десятилетия. Владимир Путин еще месяц назад предложил 
ОНФ подключиться к его мониторингу. А сегодня задачу уточнил. 

"Я вас призываю продолжить ту работу, которую вы делали раньше, а это значит — 
контроль за деятельностью органов власти. Нельзя допустить, чтобы ФАП был построен на 
селе, а добраться до него было невозможно. Нельзя допустить, чтобы закупили 
дорогостоящее медицинское оборудование, но не для того, чтобы кто-то получил проценты от 
этих сделок, и чтобы оно потом валялось на складах, гнило и уничтожалось, нет, нужно чтобы 
все это работало. Без контроля со стороны общественных организаций эта работа не может 
быть эффективной", — подчеркнул Путин. 

Что может Народный фронт, уже почувствовали на себе и чиновники, и бизнесмены. За 
время работы ОНФ в России закрыты тысячи свалок, отремонтированы тысячи дорог, 
сэкономлены миллиарды рублей для бюджета. 

"Перед нами стоят масштабные, просто грандиозные задачи, на реализацию которых 
направлены беспрецедентно большие деньги. И для государства, для общества, для страны, 
и для меня, естественно, как для одного из инициаторов этих программных продуктов, очень 
важно, чтобы все это прошло должным образом, — продолжил Путин. — И чтобы мы просто 
не профукали эти деньги, а добились бы значимых результатов, которых мы ожидаем от этих 
масштабных государственных вложений, нужно, чтобы на каждом из направлений, которые 
мы ставим в качестве приоритета, были достигнуты прорывные решения. Это невозможно 
сделать без участия общественности"… 

Вести 
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Путин потребовал искоренить в ТЭКе коррупцию и серые схемы   
Сферу топливно-энергетического комплекса (ТЭК) необходимо очистить от коррупции и 

серых схем, заявил президент Владимир Путин на заседании Совета безопасности, 
посвященном энергобезопасности.  

«Конечно, надо последовательно очищать сферу энергетики от коррупции, всякого рода 
серых схем, от криминальных угроз», – сказал Путин. Также он указал на необходимость 
значительно повысить защищенность объектов ТЭКа «от терактов, техногенных аварий и 
других потенциальных угроз». По его словам, добиться этого можно за счет качественной 
подготовки персонала, строгого контроля за соблюдением требований безопасности, а также 
совершенствования охраны и регулярного проведения учений.  

Кроме того, Путин обратил внимание на проблему санкций и внешнеполитического 
давления на российский ТЭК. «Негативное воздействие на долгосрочное развитие ТЭКа 
оказывают попытки недобросовестной конкуренции на рынках, в том числе и запрет на 
поставку в Россию современных технологий и оборудования для разведки и добычи 
энергоресурсов, – отметил он. – Зачастую используется и прямое политическое давление на 
страны-импортеры российских углеводородов».  

Российский лидер подчеркнул, что уникальные запасы природных источников энергии 
позволяют России «оставаться одним из главных гарантов международной энергетической 
безопасности».  

По итогам заседания Совбез одобрил проект обновленной доктрины энергобезопасности 
России. Затем документ будет утвержден президентским указом. 

Ведомости 
 

Россияне добровольно сдали в 2018 году свыше 50 000 единиц оружия   
Около 51 200 единиц оружия добровольно сданы населением в органы внутренних дел в 

этом году, сообщил представитель Росгвардии Валерий Грибакин. Из них 3300 единиц не 
были зарегистрированы.  

«К примеру, умер владелец [оружия], осталась вдова. Естественно, она сдаёт. Еще 
достаточное количество оружия, которое находят, это, например, времён Великой 
отечественной войны, боеприпасы, оружие», – пояснил Грибакин (цитаты по «Интерфаксу»).  

Сейчас в России зарегистрированы 4 млн владельцев оружия, у них на руках находится 
около 6,7 млн единиц огнестрела. Ранее в Госдуму был внесен законопроект о запрете 
продажи оружия лицам моложе 21 года. Владельцев оружия среди данной возрастной 
категории насчитывается около 15 000 человек.  

Предложения об ужесточении контроля за оружием появились после трагедии в Керчи 17 
октября, когда при нападении 18-летнего студента с зарегистрированным охотничьим ружьем 
на политехнический колледж погиб 21 человек. Президент Владимир Путин потребовал от 
Росгвардии разработать законодательные предложения по усилению контроля за оборотом 
оружия. А Росгвардия до этого предложила обязать россиян уведомлять территориальные 
органы о хранении оружия по месту фактического пребывания. 

Ведомости 
 
В РФ появится стандарт ответственного ипотечного кредитования     

В России появится стандарт ответственного ипотечного кредитования. Его цель — 
сформировать публичные и прозрачные правила взаимодействия банка и заемщика при 
выдаче кредита. Разработку документа ведет "Дом.РФ" при участии специалистов Банка 
России, сообщают "Известия". Стандарт описывает варианты помощи гражданину с ипотекой 
в сложной ситуации, а также досудебное урегулирование споров. Его финальная версия 
должна появиться в конце 2018 — начале 2019 года. Банки надеются, что документ повысит 
финансовую грамотность граждан, но опасаются роста расходов и стоимости услуг. Однако в 
будущем это привлечет к ним ответственных заемщиков, которые не будут бояться потерять 
жилье при минимальной просрочке платежа, а значит, поддержит качество кредитного 
портфеля.  
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Стандарт разработали госкомпания "Дом.РФ" и специалисты Банка России. 
Документ описывает основные этапы жизненного цикла ипотечного займа — от требований к 
участникам и условиям кредитования до обслуживания дефолтных займов. Стандарт 
учитывает международные практики, документацию иностранных ипотечных агентств (Fannie 
Mae и Freddie Mac), практические руководства европейских и американских участников рынка 
ипотеки, отметили в "Дом.РФ".  

На этапе продвижения банк должен будет предоставить максимальный объем 
информации клиенту и убедиться, что он адекватно оценивает принимаемые на себя риски. В 
общие сведения кредитору рекомендовано включать и данные о налоговых вычетах, 
материнском капитале, программах льготного кредитования. Также банк должен будет 
сообщить гражданину о возможной реструктуризации в случае возникновения у него проблем. 
Досудебное урегулирование долга должно стать приоритетом над его досрочным 
истребованием и взысканием объекта ипотеки, то есть жилья.  

В документе подчеркивается, что в ходе урегулирования задолженности кредитор в 
любом случае сотрудничает с заемщиком, независимо от доходности кредита. 
Реструктуризация ипотечного займа — это временная мера, направленная на поддержку 
клиента в сложный период. Она должна быть экономически целесообразной как для 
должника, так и для кредитора.  

Как пояснили в "Дом.РФ", цель стандарта — повысить прозрачность выдачи ипотеки для 
заемщиков, сформировать нормы и правила взаимодействия всех участников рынка, а также 
создать механизм поддержки качества портфелей. Документ носит рекомендательный 
характер, присоединиться к стандарту банк сможет добровольно. Вести реестр таких банков 
будет "Дом.РФ". Окончательную версию стандарта планируется представить в конце 2018 — 
начале 2019 года. Пока основные положения документа обсуждаются с Банком России и 
крупнейшими участниками рынка.  

Применение стандарта не повлечет дополнительных расходов для банков, отметили в 
«Дом.РФ». Внедрение документа должно снизить потери кредиторов и заемщиков в случае 
дефолта и продажи жилья, а также повысить доверие к ипотеке и всей банковской системе, 
считают в госкорпорации. 

Финмаркет 
 

Для оформления ДТП по европротоколу россияне смогут использовать мобильное 
приложение 

Оформить дорожно-транспортное происшествие (ДТП) по «европротоколу» можно будет 
с помощью мобильного приложения. Об этом заявил замначальника ГИБДД РФ Владимир 
Кузин в эфире телеканала «Россия-1». 

«Если оно (ДТП — „Росбалт“) фиксируется при помощи соответствующего программного 
обеспечения, которое может передавать в некорректируемом виде, эта информация должна 
быть обязательно направлена в автоматическую информационную систему страховщиков», 
— отметил он. 

Ранее премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал постановление об изменениях 
в правилах дорожного движения (ПДД). Оно предусматривает оформление ДТП по 
«европротоколу» (если причинен вред только имуществу), коррекцию понятия 
опознавательного знака «Инвалид», уточнение понятия «Пешеход», а также отмену знака 
«Шипы». 

Росбалт 
 
Из будущих пенсионеров сделают инвесторов. Заявления властей обесцениваются вслед 
за отечественным рынком 

Правительство и Центробанк (ЦБ) взялись за развитие финансового рынка в условиях 
стагнирующей экономики и санкций. Один из показателей экономического упадка – 
существенное снижение долларового измерения фондового рынка РФ. Власти решили 
сделать ставку на деньги граждан, которых предлагается превратить, возможно, не совсем 
добровольно в «длинных» инвесторов. Для этого придумываются инструменты наподобие 
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индивидуального пенсионного капитала (ИПК). Правда, доверие к таким инструментам 
пропадает на стадии обсуждения – из-за крайне противоречивых заявлений властей.  

На заседании в четверг правительство одобрило «Основные направления развития 
финансового рынка РФ на период 2019–2021 годов», подготовленные Банком России. Это 
второй по счету подобный стратегический документ.  

Первые «Основные направления финансового рынка» касались 2016–2018 годов. И как 
уверила глава ЦБ Эльвира Набиуллина, реализовано около 80% «мер, которые были 
заложены в совместную «дорожную карту» правительства и Банка России». В частности, 
Набиуллина сообщила: «В последние три года мы вели работу по очищению финансового 
рынка от недобросовестных и слабых игроков».  

В новой стратегии ЦБ заложены такие приоритетные цели развития финансового рынка 
на ближайшие три года: повышение уровня и качества жизни граждан за счет использования 
инструментов финансового рынка; содействие экономическому росту за счет предоставления 
конкурентного доступа субъектам российской экономики к долговому и долевому 
финансированию, инструментам страхования рисков; создание условий для роста 
финансовой индустрии. Для достижения этих целей ЦБ будет действовать по четырем 
направлениям: формирование доверительной среды; развитие конкуренции на финансовом 
рынке; поддержание финансовой стабильности; обеспечение доступности финансовых услуг 
и капитала.  

Специалисты ЦБ, описывая состояние финансового рынка, сообщают: «Слабое развитие 
рынка капитала и отсутствие прочного базиса институциональных инвесторов в лице 
страховых компаний и пенсионных фондов ограничивают возможности экономики по 
трансформации сбережений населения в долгосрочные инвестиции, необходимые для 
устойчивого роста экономики и повышения благосостояния граждан. Приток иностранных 
инвестиций в последние годы существенно замедлился из-за ограничения доступа к внешним 
рынкам капитала вследствие введенных рядом стран финансово-экономических санкций в 
отношении РФ».  

«Активность населения на финансовом рынке остается низкой», – продолжают в ЦБ. 
«Финансовый рынок – это не только отношения между экономическими агентами, это прежде 
всего отношения между людьми. В центре стратегии Банка России находится человек. 
Способность российского финансового рынка делать лучше жизнь людей, поддерживать 
экономический рост стоит на первом месте», – обращают внимание в Центробанке.  

Человек – то есть обычный житель – действительно перемещается в центр финансовой 
стратегии властей. Причем не просто как главный потребитель финансовых услуг, а как чуть 
ли не основной источник так называемых «длинных» денег.  

Задача обеспечить рост финансового рынка в условиях стагнирующей экономики в 
принципе невыполнима, считает аналитик компании «Финам» Сергей Дроздов. Пока вместо 
развития финансового рынка мы видим обратный процесс. С одной стороны, говорится об 
очищении сектора от недобросовестных участников и даже о возросшем интересе 
физических лиц к фондовому рынку, но с другой – трудно не заметить, как сильно по 
сравнению с докризисными временами (с периодом до кризиса 2008–2009 годов) снизилось 
долларовое измерение российского фондового рынка. В частности, индекс РТС сейчас более 
чем вдвое ниже пиковых значений 2008-го. Когда уходят внешние инвесторы и финансовые 
операции сводятся к покупке госбанками ценных бумаг госкомпаний, говорить о 
функционировании полноценного финансового рынка не приходится. Неудивительно, что 
фондовый рынок хотят насытить деньгами, полученными через специальных финансовых 
посредников от населения. Для того и разрабатываются финансовые инструменты наподобие 
ИПК.  

«Один из приоритетов – создание условий для появления, развития в стране длинных 
денег, – сообщила на заседании правительства Набиуллина. – Здесь важная работа по 
расширению внутреннего рынка облигаций. Он уже растет опережающими темпами. Но нам 
нужно и развитие институциональных инвесторов на рынке облигаций, пенсионных фондов, 
страховых компаний. Создание системы индивидуального пенсионного капитала должно 
вдохнуть новую жизнь в систему пенсионных накоплений». Правда, чем больше об этой 
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концепции говорят чиновники, тем, похоже, все меньше она вызывает доверия. Ведь 
противоречия относительно ИПК копятся как снежный ком. Взять хотя бы путаницу с 
терминологией, когда чиновники вместо слова «автоподписка» выбирают понятие 
«авторегистрация», но это, похоже, никак не сказывается на смысле внедряемой новации.  

Не менее противоречивы заявления представителей ЦБ по поводу судьбы ИПК. 
«Поставлен план о принятии закона об индивидуальном пенсионном капитале в первом 
чтении в осеннюю сессию», – сообщил в октябре зампред ЦБ Владимир Чистюхин (см. «НГ» 
от 24.10.18). Теперь, видимо, сроки изменились. «Мы находимся на стадии 
межведомственного согласования (концепции ИПК. – «НГ») и, надеюсь, сможем в ближайшее 
время начать ее общественное обсуждение», – заявила в четверг Набиуллина.  

Когда почти каждое новое заявление и действие представителей власти опровергает 
старое и когда планы меняются на ходу – сложно рассчитывать на формирование 
«доверительной среды». А ведь именно этого не хватает для развития финансового рынка: 
нужны гарантии, что правила игры не будут меняться на протяжении хотя бы нескольких 
десятилетий. И это тоже стоило бы учитывать правительству и ЦБ в своих стратегиях. А пока 
примеры самоопровержений только множатся. Взять хотя бы социальную сферу: вспомним 
историю с обещаниями не повышать пенсионный возраст и с «временной» заморозкой 
накопительной части пенсии. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Открытое письмо российским элитам 

Дорогие российские элиты! 
Я решил написать вам открытое письмо. Поскольку очень не люблю, когда кто-то вещает 

от имени народа (всего, или его большинства), особенно если его на это никак не 
уполномочивали (а таких любителей много), то я пишу исключительно от своего имени. Не 
трусливо-пафосное «мы, народ», а честное «я, Александр Роджерс». 

За свою длинную историю (под разными названиями – Русь, Российская Империя, СССР, 
Российская Федерация) Россия неоднократно оказывалась на грани уничтожения перед 
лицом внешней агрессии. 

Во времена стояния на Угре и Куликовской битвы, во времена Смуты, во время обеих 
Отечественных войн. 

Как говорят наши условные противники «today is the day», сегодня такой день. Не 
буквально сегодня, конечно, но в данный исторический момент. 

Поэтому давайте для начала подведём некоторые промежуточные итоги, чтобы у нас 
было максимальное количество точек соприкосновения и относительно общее понимание 
происходящего (если где-то будут попадаться банальности – не страшно, важно понимать, 
что мы видим ситуацию схожим образом, поэтому пусть будут банальности). 

1. Попытка неконфликтного сосуществования России и условного Запада (прежде всего 
англосаксонского мира, но не только) провалилась. Даже отказ от собственной идеологии и 
самобытной системы хозяйствования их не устроил – Россия для «Запада» всё равно 
осталась подлежащим тотальному уничтожению врагом. 

2. Даже если Россия соглашалась быть сырьевым придатком Запада – это их не 
устраивало. И именно в «святые девяностые», когда Россией правил вполне устраивающий 
их Ельцин, при каждом министерстве были американские «советники» и были подписаны две 
сотни СРП – в бывших союзных республиках активно начали выращивать новые русофобски 
элиты с зачастую откровенно нацистской идеологией, НАТО двинулось расширяться на 
восток и был подожжён Кавказ. 

Так что иллюзий «сменим Путина на кого-то более удобного для Запада – и от нас 
отстанут» быть не должно. Не отстанут. 

3. Им не нужна «дружественная и демократичная Россия». Им нужны ресурсы и 
Lebensraum (жизненное пространство). 
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4. Все попытки отдельных представителей российских элит встроиться в 
западную систему (даже путём открытого предательства и верной службы новым хозяевам) 
потерпели неудачу. Березовского ограбили и утопили в ванной, Горбачёв рекламирует пиццу, 
Чичваркин несколько лет безуспешно пытается открыть винный магазин и так далее. 

И даже Ходорковский не игрок. Не он играет, а им играют. Играют британские 
спецслужбы, для них он всего лишь инструмент и марионетка, лишённая собственной 
субъектности. А когда станет не нужен (не «если», а «когда»), то хлебнёт чайку с полонием, 
сходит прогуляться на мост или затеет игры с аутоасфикцией в ванной. Он такой затейник! 
Если кого-то устраивает такой вариант – ну что ж, пытайтесь. Личный выбор каждого. 

5. Единственный вариант для всех российских элитариев оставаться относительно 
самостоятельными игроками, а также сохранить свою жизнь и состояние – оставаться под 
защитой мощного государства Российского. 

Если по этим пяти пунктам у нас есть понимание, то это прекрасно. Идём дальше. 
6. Англосаксонский мир переживает упадок. Британия уже не торт, «Американское 

столетие» завершается, элиты в обеих центрах стремительно деградируют, почти половина 
нефти в мире уже торгуется не в долларах, госдолг стремительно растёт, крупнейшие 
корпорации на грани банкротства и так далее. 

7. Связывать свою судьбу с «хромой уткой» – это путь лузеров. Путь Мазепы, который 
перебежал на обречённую на поражение сторону. Путь Чичваркина и Каспарова (ну жалкие 
они, что я поделаю). Не будьте лузерами. 

8. Новое столетие – это столетие Китая. В следующем цикле гегемонии лидерство уже 
определено. Дружить с лидером – это умно и выгодно. 

9. Это может на первый взгляд показаться странным, но китайцы для нас проще, ближе и 
понятнее, чем англосаксы. Что наглядно демонстрирует как руководство России, так и 
многочисленные бизнесмены, успешно ведущие с Китаем бизнес. 

Судя по действиям российской власти и определённой части бизнеса, по этим вопросам 
у нас тоже не будет особых разногласий. Ну и третий блок утверждений, самый короткий. 

10. Падающий гегемон будет сопротивляться. Его элиты на грани отчаяния. Они не 
только привыкли к сверхприбылям и отвыкли от неподчинения, но и становятся крайне 
уязвимы. Американцы привыкли жить хорошо за счёт «имперской ренты» (за счёт грабежа 
колоний), и утрата гегемонии для США означает существенное ухудшение качества жизни 
подавляющего большинства населения (многие, в том числе средний класс, уже ощутили это 
на себе). А это, в свою очередь, грозит бунтами и гражданской войной. 

11. Тактика США будет включать: 
- угрозы извне, в том числе военные; 
- попытки натравить на Россию соседей (прежде всего, прибалтов и Украину); 
- санкционное давление; 
- попытки подкупа части элит и раскачивания недовольства внутри страны. 
12. Ближайшие пару лет будут самыми жёсткими. 
Для противостояния этому нужна внутренняя консолидация населения России. Как я уже 

писал выше, это не первый случай подобного противостояния в нашей истории. Опыт (причём 
успешный) есть, и его нужно учитывать и использовать. 

Каждый раз, когда наступал критический час, происходило единение «элит» и народа. 
Гражданин Минин и князь Пожарский. Денис Давыдов и Василиса Кожина. 

Но, как говорится, есть один нюанс. Князь Пожарский выходил к народу не в собольей 
шубе, а в потёртых боевых доспехах. Денис Давыдов партизанил не в костюмчике от кутюр, а 
в овчинном тулупчике (иначе Василиса Кожина с ним и разговаривать не стала бы). Иосиф 
Сталин оставил после себя пару строгих френчей и потёртые сапоги. 

Дюма в одном из своих романов описывает, что даже понтоватый и изнеженный герцог 
Анжуйский, когда его войско оказалось в бедственной ситуации после искусственного 
наводнения во Фландрии, ел чёрный хлеб вместе со своими солдатами, чтобы 
продемонстрировать единство в беде. Не говоря уже о князе Александре Васильевиче 
Суворове-Рымникском, который «сухарь последний с бойцом делил». 

Понятно, куда я клоню? 
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Добавлю ещё, что в трудах классика экономической теории (вовсе не 
социалистической, а вполне себе наоборот) Макса Вебера идеалом поведения капиталиста 
считается бережливость на грани аскетизма, когда каждая копеечка направляется в дело, в 
рост, на развитие. Сколько бы ни высмеивал Диккенс Эбенезера Скруджа, но именно такое 
поведение (максимально скромное и экономное) длительное время считалось эталонным для 
европейских капиталистов. 

В общем, граждане-элитарии, с «показательным потреблением» нужно завязывать. Все 
эти соревнования, у кого шикарнее дворец и больше яхта – это от лукавого. На трёх кроватях 
одновременно не поспишь, а золотой унитаз функционально ничем не лучше фарфорового. 
И, намекну, у водителей есть примета «чем крупнее машина, тем меньше член» (дедушка 
Фрейд подтверждает). 

Уточню, что если бы я считал, что это бесполезно и вообще глас вопиющего в пустыне, 
который не будет услышан, то я бы и не писал ничего подобного. Но я вижу определённые 
тенденции, когда зарвавшихся чиновников за неподобающее поведение или одиозные 
высказывания очень быстро ставят на место, выбрасывая вон из «людей государевых» с 
волчьими билетами. 

А это, безусловно, означает, что по крайней мере у части элит (причём именно у тех, кто 
отвечает за кадровые назначения) есть определённое понимание относительно допустимого 
поведения в частности и негласного общественного договора в целом. 

Когда-то ведь перестали ходить в малиновых пиджаках и с золотыми цепями на шеях – 
так и сейчас можно изменить стиль поведения. Или через разъяснительную работу, или через 
должностные инструкции, или через моду – как вам будет угодно. Но это нужно сделать. 
         Потому что целая толпа наёмных «вместолевых» и прочих «революционеров» (в том 
числе либеральных и националистически-монархических) за мелкий прайс по американским 
методичкам целенаправленно пытается раскалывать общество по разным векторам, в том 
числе по «классовому». И я уверен, что это очевидно не только мне. 

Опять же, с точки зрения исторического материализма, сами по себе высокие доходы 
отдельных граждан не являются чем-то предосудительным (хотя люмпенизированные 
элементы, движимые завистью, а не классовым сознанием, считают иначе). Главное, чтобы 
эти доходы были не паразитарными, а отражали реальную пользу, приносимую обществу. 

Например, я считаю, что высокая зарплата того же Сечина вполне оправдана тем, что он 
делает в своей отрасли – за несколько лет консолидировал и навёл порядок в нефтянке, 
поставив значительную её часть под государственный контроль. Тем более, что зарплаты 
аналогичных топ-менеджеров в западных корпорациях такого уровня на порядок выше. А 
если назначать для таких должностей мизерные зарплаты (как требуют некоторые 
идеалисты), то ни один толковый менеджер туда не пойдёт, а пойдут только проходимцы и 
коррупционеры. 

И, наоборот, в том, что гениальные сталинские наркомы, построившие уникальную 
экономическую систему, получали мизерные зарплаты, я вижу огромную несправедливость. 
Ибо вклад их в развитие общества огромен. 

Но при этом богатым должен быть именно тот, кто вносит большой вклад в развитие 
общества. И на Руси исторически именно так и было – самыми богатыми были бояре, купцы, 
а позже и промышленники. 

Потому что купец зачастую был не просто торговцем, но ещё и разведчиком, 
дипломатом, командиром боевой единицы и «организатором пространства». 

И если какие-нибудь Демидовы становились сказочно богаты, то это потому, что они 
создавали десятки фабрик и мануфактур по всему Уралу. И не только лили пушки для армии, 
но и наполняли казну налогами. 

Без России и вы, и мы – никто. На чужбине мы все «еда» для местных хищников. И 
предки это прекрасно понимали. 

Так что когда реализуется инициатива Белоусова, и бизнес соглашается инвестировать 
несколько триллионов рублей в инфраструктурные проекты – это вполне в российских 
традициях. Это – правильно, это – по-русски. 
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Давайте жить скромно, не зазнаваться (гордыня – смертный грех), делиться и 
участвовать в развитии страны – и у нас будет такой общественный консенсус, который не 
разбить никакими вражескими кознями. И если уж затягивать пояса, то всем. 

Жить по общим правилам, потому что когда в преферансе играют «шесть пик», то каски 
надевают все. Сталинград, господа. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.11.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,63  ▼ 0, 31 

EUR 75, 89 ▲ 0, 37 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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